
平成 26年度 東日本建築教育研究会 茨城大会 

計画分科会 研究協議会 アンケート結果 
日 時：平成 26年 7月 24日（木），25日（金） 

会 場：つくば国際会議場「エポカルつくば」 

テーマ：住宅の計画の指導事例 

参加者：30名 

 

１ 今回の研究協議会について、ご意見、ご感想をお

書きください。 

・始めて参加させてもらいました。昨年度までの取組

が分からないまま参加させていただきましたが、

様々な学校と意見交換ができて、他のグループの話

も聞くことができて勉強になりました。それらの資

料ももらえれば嬉しいです。 

・基礎基本を学ぶ大切さが生徒に伝わると思える授業。 

・工業高校の未来への希望を見た。 

・どの学校も製図と計画（各論）が、リンクしていな

くて苦労しているようです。でも、何回も繰り返さ

れてやっと実感が得られるのかもしれません。 

・たいへん参考になりました。今後の計画の進め方の

参考にさせていただきます。ただ、もう少しテーマ

について具体的な内容を示していただけると話し合

いがスムーズに進むと思います。グループ討議のメ

ンバーについても事前に調整していただいたほうが、

良いと思います。必ず計画を担当している先生ばか

りではありませんので。 

・色々な方法で、何とか生徒に知って欲しいと思う気

持ちは同じで、私自身も勉強になり考えてみようと

思いました。 

・計画と製図をリンクさせる。基本となる空間の大き

さが大切。初めて参加させていただきましたが、た

いへん有意義なものとなりました。 

・各校で教科書以外に取り組んでいる内容が理解でき

て、たいへん参考になった。様々な教材を知ること

ができ良かった。 

・色々な学校の授業が知れてよかった。とても参考に

なった。今後、参考にさせてもらいたい。 

・各校の先生がどのように工夫して授業を行っている

のか、具体的に何を使って、どんな風に教えている

のかを知ることができたので、とても勉強になりま

した。このような素晴らしい機会を設けていただき

ありがとうございます。 

・各校で実践されている内容を、さわりでいいからＨ

Ｐで（学校・氏名も）表して欲しい。各自でアポを

取って研究がより深まるのではないか。氏名を出す

のは難しいかもしれないが、この分科会のみで終わ

らないで欲しい。他の分科会も同様に発表を！ 

・様々な取組を聞けて非常に参考になった。 

・様々な先生、学校の教えている内容が聞けてよかっ

たです。全体での協議時間があったらよかった。グ

ループごとのまとめた発表も大切ですが、本人の意

見を本人から聞く時間がもっとあっても良い。 

・各校における計画（住宅設計）の授業のご苦労がよ

くわかりました。生徒に身に付けさせるには、時間

がかかることで、そこが難しいですね。 

・色々な先生方の考え方を知ることができた。 

・「住宅の計画」のテーマは広すぎると感じた。もう少

し絞った形の班分けも必要だったと思う。時間は足

りない。講話だけの分科会ではなく、中身は濃かっ

たと思う。 

・各校の様々な取組があり、よかった。建築計画（教

科書）の内容から製図にリンクさせることは、工夫

でできると分かった。時間的に協議は難しかった？ 

・大きさを理解させるために順序を追って考えさせて

いく必要さ、製図、計画、構造をリンクさせること

が、難しくなっている現状と感じた。製図で計画の

補習をしていることが多く、少ない時間で展開させ

るか、苦労は絶えない。 

・「住む人のことを考えてプランニングをする」という

意見に同意できました。また、それ以外でも非常に

勉強になりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

・とても参考になることばかりでよかった。時間が足

りなかった。もっとみんなの意見を聞き、突き詰め

て話したかった。 

・同じ住宅計画というトピックでも様々な授業の工夫

されたやり方があり、たいへん参考になった。 

・生徒に連想しやすい計画の授業、そして楽しく感じ

させることができれば、自ら勉強してくれないかな

ぁと思う。 

・各校の取組について色々と知ることができ、たいへ

ん良い内容でした。テーブルごとに話し合いをする

ことも面白い。ただ、計画分科会で持ってこられた

先生方の資料を頂きたかった。テーブルごとでは、

あまりにももったいないと思います。 

（今回、同じテーブルになった２名の先生方は、資料

を持ってこられていなく、３名での話し合いも今一

つとなったことは大変残念でした。このようなこと

が無い対策もして欲しいと思います。） 

・各学校、各先生方が住宅計画（授業、考えさせる、

力をつけさせる）について、たいへん苦労されてい

る様子がわかった。また、住宅の計画と製図等の関

連を結びつける大切さも分かった。「いかに力をつけ

させるか」の方法が少し分かったような気がする。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 計画分科会の活動についてご要望がございまし

たらお書きください。 

・今回のように各校から集めた資料をネット等に載せ

て、見たり、使用したりできるようにし、指導方法

等を紹介して欲しい。 

・頑張ってください。 

・時間制限のある中、有意義な協議会に参加でき、良

かったです。企画していただきありがとうございま

した。 

・今後も、色々な学校の工夫を知る機会がぜひほしい。 

・実際に先生方がやられている授業を受けてみたいと

思いました。 

・特にありません。ありがとうございました。 

・環境面（換気、採光等）の話に強くなりたい。 

・カリキュラムが良いのか分からないが、量が多いと

感じる。ありがとうございました。 

・グループワークであれば、もっと時間とどういう内

容でするのか具体的に事前から知っていれば、もっ

と充実した研修になる。 

・建築事務所で働いている人の講話が聞きたいです。 

・今回の内容やプリントを、ホームページにまとめて

欲しい。建築計画の教科書を書かれた方に来ていた

だいて、どのような授業をイメージして書かれたの

かを聞きたい。 

・やはり、もっと時間がほしいと思います。 

・今の活動について本当によくやられていると思いま

す。 

 

 

 


